

Vingt ans de lutte pour la Loire

La Sauvegarde de la Loire angevine fête vingt ans de protection du dernier grand fleuve sauvage d'Europe. Récit de l'aventure, samedi, salle Emstal.



Les Ponts-de-Cé, hier. La Loire vue par des enfants, de la maternelle jusqu'au collège, s'expose à Cannelle jusqu'à vendredi avant de laisser la parole aux adultes de la Sauvegarde de la Loire angevine, samedi.

Marie-Jeanne LE ROUX

marie-jeanne.leroux@courrier-ouest.com

Une exposition dans les jardins de l'hôtel Cannelle annonce la couleur : la Loire est un fleuve propice à l'imaginaire, le voyage et la flânerie.

**Le fleuve :
un argument
touristique non
négligeable**

Qu'en serait-il aujourd'hui si la domestication de ce fleuve, voulue dès les années

80, avait abouti ? « La vallée ne serait sans doute pas classée patrimoine mondial par l'Unesco », estime Jacques Zeimert, président de la Sauvegarde de la Loire angevine.

Son association a toujours lutté pour la préservation de cette grande zone naturelle, propice à la biodiversité et que l'homme doit regarder avec humilité. « Nous avons démarré contre les projets de contrôle des berges, notamment celui de l'Épala. Notre dernière lutte a été l'opposition au projet

hôtelier à Cannelle, ici aux Ponts-de-Cé. Pour nous, il ne respectait pas les caractéristiques ligériennes d'un point de vue architectural. »

Entre ces deux événements, les membres de la Sauvegarde de la Loire angevine sont restés vigilants et ont maintenu la garde. On peut citer comme thèmes récurrents : l'irrigation de la vallée de l'Authion, le renforcement de la levée, la préservation des

espèces qui vivent sur et autour du fleuve, la pollution phytosanitaire... Nombre de ces sujets ont été portés devant le grand public grâce aux associations comme la Sauvegarde ou S.O.S. Loire vivante, plus en amont du fleuve. Leur vigilance a participé à la préservation de ce patrimoine naturel incomparable dont les communes ligériennes tirent aujourd'hui un argument touristique non négligeable.

Retour sur un fleuve

Un colloque sur la Loire se tiendra ce samedi 13 juin dans la salle Emstal de 14 heures à 18 h 30.

Au programme : « Qu'avons-nous fait de ces vingt ans » par Jaques Zeimert, « Protection des paysages emblématiques du val de Loire » par David Couzin, inspecteur des sites à la direction régionale de l'Environnement, « Incision du lit et évolution du fil d'eau d'étiage » par Bernard Prud'homme Lacroix, directeur du groupement

d'intérêt public Loire estuaire, « Situation et restauration des populations de poissons migrateurs » par Pierre Steinbach, ingénieur à l'Office national de l'eau et des milieux aquatiques, « La Loire, des barrages au patrimoine mondiale » par Franck Huyghes Despointes, géographe.

Ces interventions seront suivies par la projection d'un documentaire « La Loire de chez nous, de la Maine à la Vienne ».